

quel soin ces guérisons miraculeuses sont discutées. Elles passent, ces guérisons dites miraculeuses, par la critique de plusieurs médecins qui les défendent ou les attaquent, sur l'ordre même du « postulateur de la Cause » et du « promoteur de la Foi ». Mgr Touchet cite, sur ce point, une conversation qu'il eut jadis avec le regretté docteur Laponi. Comme Sa Grandeur félicitait l'éminent praticien de la façon scrupuleuse avec laquelle il étudiait les plus petits détails, les moindres constatations, les plus légers symptômes, les événements les plus circonstanciés de la maladie ou de la guérison : « Oh ! c'est le devoir, répondit le docteur Laponi ; nous sommes des gens de foi, mais nous sommes aussi des gens de science. Puis, croyez-le bien, si je n'ai pas tout vu, le collègue qui me contrôlera et me contredira au nom de Mgr le Promoteur, verra bien ce que je n'aurai pas vu. La défense est consciencieuse, mais l'attaque est toujours vive. Le devoir professionnel stimule l'une et l'autre ».

Très justes paroles qui, appliquées à la cause de Jeanne d'Arc, indiquent quelle absolue confiance devront inspirer les sanctions, tant attendues, de la cour romaine.

Maçonnerie et modernisme. — La fermeté de Pie X a déjoué les calculs hypocrites de la franc-maçonnerie universelle : aussi s'est-elle démasquée, et attaque-t-elle aujourd'hui de front l'Eglise et son chef, sous toutes les formes et dans tous les pays.

Elle cherche surtout, par des mensonges éhontés et en utilisant habilement le sentiment d'orgueil si puissant chez certaines natures, à détacher les catholiques du Saint-Siège.

C'est ainsi qu'en Angleterre on répand le bruit que le pape frappe les noms les plus vénérés des catholiques anglais et même le cardinal Newman.

L'Osservatore romano fait bonne justice de ce mensonge.